

Forum Internacional
de Acción Católica

International Forum
of Catholic Action

Forum Internazionale
di Azione Cattolica

NOTICIAS NEWSLETTER NOTIZIE

1996/2

Este segundo número del Boletín del FIAC, se inscribe en una serie de hechos relevantes tanto para su vida interna como para la vida de la Iglesia.

Ya estamos en plena actividad para vivir los tres años de camino preparatorio (97-99) a la celebración del gran Jubileo del 2000. El FIAC contribuirá directamente en los trabajos de la Comisión pastoral a través de la presencia de su coordinador. El punto de referencia para todos es la Carta apostólica de Juan Pablo II Tertio millennio adveniente.

Este gran Jubileo será un signo para toda la humanidad, con la cual la Iglesia ha establecido un diálogo. Efectivamente la Iglesia vive actualmente en relación de diálogo con los creyentes de las otras religiones, comenzando por los hijos de Abraham, judíos e islámicos, y con todos los hombres y mujeres de buena voluntad.

Deseamos ser parte corresponsable en una Iglesia viva que participa a la transformación de las situaciones de injusticia y que se hace prójimo de aquellos que viven en estado de necesidad; una Iglesia de santos, con una espiritualidad profunda, que construye la civilización del amor.

No podemos cerrar los ojos de frente a tantos conflictos que, actualmente, por distintos motivos (intolerancia, graves desequilibrios económicos mundiales, degrado de los valores fundamentales en un contexto de creciente secularismo) hieren la humanidad, especialmente los más pobres y débiles. Ante los grandes desafíos de nuestro tiempo debemos dar razón de nuestra esperanza.

La Acción Católica puede ofrecer a los laicos en las iglesias particulares una propuesta de formación y misión para que estos sean o se transformen en los primeros testimonios de la esperanza en la cotidianeidad de la vida familiar, cultural y sociopolítica: llamados a construir la comunidad cristiana con la riqueza de la vocación personal y de la ministerialidad asociativa.

El FIAC celebrará su II Asamblea ordinaria en el mes de noviembre de 1997 como un alto en el camino hacia el gran Jubileo, con dos encuentros continentales de preparación en América Latina y en Europa. El tema: Cristo ayer, hoy y siempre. En diálogo con Dios, en la Iglesia, con el mundo y con las culturas. Dirigimos un afectuoso saludo, pleno de gratitud, a S.E.R. Mons. Salvatore De Giorgi, asesor del FIAC y asesor general de la Acción Católica Italiana (ACI), a quien el Santo Padre, recientemente, ha nombrado Arzobispo de Palermo. Con nuestra oración confiamos al Espíritu Santo el nuevo servicio pastoral de Mons. De Giorgi y el nuevo asesor general de la ACI, S.E.R. Mons. Agostino Superbo.

Agradezco, personalmente y a nombre del FIAC, al Cardenal Angelo Sodano por el nombramiento del infrascripto, en cuanto coordinador del Secretariado, como miembro del Pontificio Consejo para los Laicos y del dr. Giuseppe Gervasio, presidente nacional de la ACI como consultor del mismo Dicasterio.

Confiamos nuestra Asamblea y todas las asociaciones de AC, las existentes y aquellas que existirán, a María Santísima, estrella de la evangelización y madre de la Iglesia; a San José, patrón de la Iglesia universal y del FIAC y a los santos Pedro y Pablo, recordando de este modo que el decreto de reconocimiento (de derecho pontificio) del FIAC fue, exactamente hace un año, el 29 de junio de 1995.

Con sincera estima

Eduardo Ramírez Cato

INDICE

Reunión del secretariado a Roma	p.	3
Itinerario de la II Asamblea del FIAC	p.	4
Cuestionario de preparación de los encuentros continentales	p.	6
Noticias de la AC	p.	7
Noticias y pedidos a cargo del Secretariado	p.	7

REUNIÓN DEL SECRETARIADO A ROMA

El Secretariado FIAC se reunió en Roma del 12 al 14 de abril, con la participación de representantes de cinco países, del Coordinador y del Asesor. Los trabajos comenzaron la tarde del viernes con la celebración de Vísperas en la Capilla Sixtina.

El sábado a la mañana se celebró la Eucaristía en la iglesia de Santa María en Trastevere. Siguió el encuentro con el Cardenal Presidente del Pontificio Consejo para los Laicos, en el Palacio de San Calixto sede del mismo Dicasterio.

Este encuentro del Secretariado con el Card. Eduardo Pironio, ha sido el primero después del reconocimiento del FIAC, se desarrolló en un clima cordial y afectuoso. Durante el encuentro se tomó en consideración el presente y especialmente las perspectivas futuras del nuevo organismo. El Secretariado continuó sus trabajos en la Domus Pacis hasta el domingo a la tarde.

El domingo por la mañana participó a los trabajos la nueva presidenta de la UMOFC Sra. María Eugenia Díaz de Pfennich, ex-presidenta de las mujeres de Acción Católica de México.

Transcribimos el texto de la carta enviada al Santo Padre.

Beatísimo Padre:

En ocasión de la primera reunión del Secretariado del Forum Internacional de Acción Católica (FIAC) después del reconocimiento de este organismo internacional de derecho pontificio por parte del Pontificium Consilium pro Laicis el 29 de junio próximo pasado, deseamos expresarle nuestro filial afecto y confirmar nuestro compromiso en el servicio a la Iglesia universal a través de la Acción Católica presente en las Iglesias particulares de los países miembros del FIAC.

El magisterio de Vuestra Santidad sobre la Acción Católica nos anima a consolidar la asociación en los países donde ya esta presente y a promoverla en otros países, a fin de contribuir a la presencia de laicos cada vez más formados y responsables fieles a su vocación y misión en la Iglesia y en la sociedad.

Con Su guía continuaremos nuestro camino hacia el gran Jubileo del 2000 durante el cual nos reuniremos para realizar nuestra próxima Asamblea en Buenos Aires (Argentina) del 6 al 9 de noviembre de 1997.

Somos felices de comunicar a Vuestra Santidad el tema de nuestra reflexión, a la luz de la Carta apostólica Tertio millennio adveniente: "Cristo ayer, hoy y siempre. En diálogo con Dios, en la Iglesia, con el mundo y las culturas".

Santo Padre nos bendiga.

ITINERARIO DE LA II ASAMBLEA ORDINARIA DEL FIAN

El tema general será:

CRISTO SALVADOR, AYER, HOY Y SIEMPRE

En la comunidad eclesial, a través de un laicado que anuncia el Evangelio a la persona y que dialoga con las culturas

El tema que animará los trabajos será:

EN DIALOGO CON DIOS, EN LA IGLESIA, CON EL MUNDO Y CON LAS CULTURAS

Fechas

II ASAMBLEA ORDINARIA

del 6 al 9 de noviembre de 1997 en BUENOS AIRES

ENCUENTRO CONTINENTAL DE EUROPA

del 4 al 6 de abril de 1997 en MALTA

ENCUENTRO CONTINENTAL DE AMÉRICA LATINA

del 8 al 10 de noviembre de 1996 en PARAGUAY

Preparación

antes del 31 de julio de 1996

- primera convocatoria de los encuentros continentales con:
- cuestionario y fecha límite para las respuestas (cf p. 6)
 - a las AC de los países
 - a los responsables de los departamentos para el apostolado de los laicos de las Conferencias Episcopales de los países donde no hay AC

América Latina – Europa antes del 31 de agosto

Mandar la segunda comunicación

con información detallada sobre el encuentro continental
con solicitud a la participación y ficha de participación.

CELEBRACION DEL ENCUENTRO CONTINENTAL

América Latina 8–11/11/96 Tuparenda, Paraguay (40 km de Asunción)
Europa 4–7/4/97 Malta

PRIMER DIA

- Recepción
- Saludo de bienvenida a los participantes y presentación
- 15.00–19.00 • Lectura de los datos del cuestionario
- Celebración Eucarística

SEGUNDO DIA

- 8.00–12.30 • Tema principal
- Trabajos en grupos
- 15.00–19.00 • Trabajos en grupos
- Plenaria de grupos
- Celebración Eucarística

TERCER DIA

- 8.00–13.00 • Celebración Eucarística
- Plenaria para las propuestas de crecimiento y consolidación del FIAN
- Compromisos en camino hacia la II Asamblea ordinaria
- Conclusión y despedida

HACIA LA II ASAMBLEA ORDINARIA EN ARGENTINA

América Latina – Europa 30/11/96

Envío de convocatoria a la Asamblea con:

- datos logísticos
- temática
- material para la preparación

América Latina – Europa 2/6/97

Síntesis de los trabajos realizados en los Encuentros continentales

- material para el trabajo de preparación en cada país
- invitación a contactos para la participación de observadores

América Latina – Europa 1/9/97

Fecha límite para inscribirse a la Asamblea en Argentina.

CELEBRACION DE LA II ASAMBLEA ORDINARIA DEL FIAN

7–9/11/97 en Buenos Aires, Argentina.

Forum Internacional de Acción Católica
CUESTIONARIO PREPARATORIO

del encuentro continental

(las respuestas deberán escribirse en una sola página)

1.- PAIS _____ 2.- FECHA _____

3.- Población total: _____ habitantes,

- de las cuales el _____% es católico
- la Acción Católica tiene _____ miembros.
- Otras organizaciones importantes de laicos en la Iglesia Católica son:

- a) _____
- b) _____
- c) _____
- d) _____
- e) _____

4.- ¿Cuáles son los tres puntos más fuertes de la Acción Católica de vuestro país?

- a) _____
- b) _____
- c) _____

5.- ¿Cuáles son los tres puntos más débiles de la Acción Católica de vuestro país?

- a) _____
- b) _____
- c) _____

6.- ¿Cuáles son los tres retos principales de la Iglesia Católica en vuestro país?

- a) _____
- b) _____
- c) _____

7.- Desea agregar otros datos importantes para comprender cuál puede ser el servicio de la AC en la realidad pastoral y social de vuestro país.

**MANDAR POR FAX O CARTA
ANTES DEL 20 DE OCTUBRE DE 1996**

A. NOTICIAS DE LA ACCIÓN CATÓLICA

MYANMAR

La AC de Myanmar celebró, en el mes de febrero, una reunión intediocesana en Loikaw, con la participación de 3000 de sus 5000 miembros. A dicha reunión participó el Sr. Eduardo Ramírez Cato, coordinador del FIAC. La calidez de la gente, su seriedad en el compromiso apostólico y la alegría fueron los signos de este encuentro. El apoyo de sus Obispos: Mathias U Shue y Sotero Phamo, ha sido decisiva para la vida de la AC. El próximo año se tendrá un curso para dirigentes laicos con apoyo del FIAC. Ha sido solicitado a la Conferencia Episcopal de Myanmar la constitución de la AC con carácter Nacional.

BURUNDI

El padre Salvador Niciteretse, asesor de la AC y párroco de la catedral de Bujumbura, en el mes de mayo nos ha enviado una carta en la cual, después de dirigir sus saludos a los amigos del FIAC, nos comunica algunos datos preocupantes sobre la situación en dicho país que es dramática: 300 personas asesinadas en el mes de marzo, solamente en su diócesis, de los 8000 habitantes de su parroquia 40.000 duermen cada noche en las Iglesias o al abierto: "tenemos tanto miedo" a causa de los grupos armados sin ningún control que atacan niños, mujeres, ancianos.

En esta realidad la AC favorece la vida común y sostiene las personas en la esperanza.

RUMANIA

Intercambio ACI-AGRU (95-96).

La AGRU (denominación de la Acción Católica de los laicos greco-católicos de Rumania) ha participado a los trabajos del FIAC desde el año 1990. Esta participación ha sido una ocasión válida para estrechar vínculos de amistad especialmente con la Acción Católica Italiana que se ha concretizado en un intercambio con la AC de la diócesis greco-católica di Lungro en la Región de Calabria. La delegada regional, perteneciente a dicha diócesis, y la secretaria regional han participado a la Universidad del verano una interesante actividad anual en la cual han aportado su contribución de reflexión. El intercambio prevé que durante el mes de julio un grupo de amigos de Rumania visiten la Región de Calabria y la permanencia durante el mes de agosto de un joven de Cluj.

B. NOTICIAS A CARGO DEL SECRETARIADO

PONTIFICIUM CONSILIUM PRO LAICIS

El Sr. Eduardo Ramírez Cato, coordinador del FIAC, perteneciente a la Acción Católica de México ha sido designado miembro del Pontificio Consejo para los Laicos y el Dr. Giuseppe Gervasio, presidente de la Acción Católica Italiana, ha sido designado consultor del mismo Dicasterio. El "Osservatore Romano" en fecha 5 de junio de 1996 publicó el elenco completo de los nuevos miembros y consultores del PCL.

COMISION CENTRAL DEL GRAN JUBILEO DEL AÑO SANTO

La Comisión Central del gran Jubileo del 2000 inició su actividad con la constitución de numerosas comisiones. El Sr. Eduardo Ramírez Cato fue invitado a formar parte de la Comisión Pastoral. Mons. B. Agré, arzobispo de Abidjian (Costa de Avorio) es el presidente de dicha Comisión y Mons. Cesare Nosiglia, obispo auxiliar del Vicariato de Roma es vice-presidente de la misma. En las reuniones que se han tenido hasta ahora se han preparado los subsidios de orientación encomendados a dicha Comisión.

VISITA DE ALGUNOS OBISPOS DE MYANMAR

Cuatro obispos de Myanmar, en ocasión de la visita *ad limina*, han visitado la sede del FIAC, aprovechando la ocasión para confirmar el sostén de la AC en las diócesis en las cuales esta presente y su promoción en otras diócesis en las cuales podría surgir. Ha sido valutada positivamente la propuesta del curso de formación (Junio de 1996).

OIC (ORGANIZACIONES INTERNACIONALES CATOLICAS)

La solicitud para que el FIAC puede ser admitido como miembro de la OIC fue presentado a la Secretaria de dicha Organización, en ocasión de la reunión del Secretariado del FIAC.

VADEMECUM

La elaboración del Vademecum se encuentra en su fase final. El mismo constará inicialmente de un pequeño fascículo unitario sobre la identidad de la Acción Católica y pequeños cuadernos sobre cada una de las AC que hasta ahora han sido parte del Secretariado.

PREPARACION DE LA JORNADA MUNDIAL DEL LA JUVENTUD A PARIS

Solicitamos que nos han llegar los datos sobre la participación de la AC a nivel nacional y diocesano en la preparación y realización de la próxima Jornada Mundial de la Juventud en París.

Para la comunicación y para el archivo

Volvemos a proponer el texto da NOTICIAS 1996/1 solicitando este modo simple y útil de colaboración

Cuando las personas (obispos o laicos) pasan por Roma para recoger información sobre la AC sería importante tener material de todas las AC. Por lo tanto se solicita una especial colaboración para iniciar este pequeño centro de documentación y después ... una constante colaboración para mantenerlo al día.

Datos: Responsable nacionales, sedes, revistas, materiales y noticias interesantes.

29 de Junio de 1996